
すかがわ会議所ニュース
2023年7月号  №575 (毎月５日発行)

地域と企業の未来をつくる商工会議所

　当所女性会交流委員会（星委員長）では、裏千家林宗寿氏の社中、山本千代子氏、安田ハツ子氏を招き、会員の親睦を深めることを目的に
「茶道体験ワークショップ～手ぶらで気楽に学ぶ茶道～」を開催しました。当日は茶道の基本的な所作を学びながら、初夏の香りとともにおい
しいお茶を楽しみました。

初夏の香りとともに所作を学ぶ
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議員変更の
お知らせ

SUS㈱福島事業所
柏木 栄治 氏所　　長

　佐藤 俊也 氏所長代理

◀
コ
ロ
ナ
乗
り
越
え
た
今
地
域
経
済
活
性
化
へ
全
力

〜
第
１
２
５
回
通
常
議
員
総
会
〜

　

第
１
２
５
回
通
常
議
員
総
会
が
６
月
28
日
グ
ラ
ン

シ
ア
須
賀
川
に
お
い
て
開
催
さ
れ
、
事
業
報
告
、
収
支

決
算
等
に
つ
い
て
審
議
し
ま
し
た
。

　

は
じ
め
に
菊
地
会
頭
が「
会
員
事
業
所
の
持
続
的
発

展
に
向
け
て
「
現
場
主
義
」「
双
方
向
主
義
」
を
基
本
に

事
業
所
に
寄
り
添
っ
た
支
援
を
行
っ
て
参
り
ま
す
。」

と
挨
拶
、そ
し
て
前
回
総
会
以
後
に
変
更
と
な
っ
た
議

員
４
名
の
紹
介
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

　

議
事
で
は
ま
ず
、令
和
４
年
度
事
業
報
告
と
一
般
会

計
・
特
別
会
計
収
支
決
算
に
つ
い
て
審
議
さ
れ
原
案

通
り
承
認
さ
れ
ま
し
た
。

　

次
に
、
空

席
と
な
っ
て

い
た
役
員
の

選
任
に
つ
い

て
審
議
が
行

わ
れ
、
新
常

議
員
に
大
木

正
一
氏
（
須

賀
川
信
用
金

庫
常
務
理
事
）

ま
た
、新
監
事

に
横
江
貴
之

氏（
㈱
常
陽
銀

行
須
賀
川
支

店
長
）
が
選

新
入
会
員
４
件
を
承
認

〜
第
６
０
９
回
常
議
員
会
〜

　

第
６
０
９
回
常
議
員
会
が
６
月
14
日
に
開
か
れ
、
通

常
議
員
総
会
提
出
議
案
の
令
和
４
年
度
事
業
報
告
及
び

収
支
決
算
、
役
員
の
選
任
に
つ
い
て
審
議
さ
れ
、
原
案

通
り
上
程
す
る
こ
と
が
承
認
さ
れ
ま
し
た
。

景観がよくなった会場で行われた常議員会

議事を進める菊地会頭

ま
た
、
新
入

会
員
の
加
入

申
し
込
み
が

あ
っ
た
４
件

が
承
認
さ
れ

ま
し
た
。

そ
の
他
、新

高
等
学
校
卒

業
者
に
係
る

求
人
要
請
な

ど
に
つ
い
て

説
明
が
行
わ

れ
ま
し
た
。

任
さ
れ
ま
し

た
。（※

任
期

は
令
和
７
年

10
月
31
日
ま

で
）

　

議
事
終
了

後
は
、
橋
本

克
也
須
賀
川

市
長
、五
十
嵐

伸
須
賀
川
市

議
会
議
長
か

ら
の
祝
辞
、出

席
者
全
員
の

来
賓
紹
介
が

あ
り
、ま
た
、

懇
談
会
が
薫

県
中
地
方
振

興
局
長
の
乾

杯
で
ス
タ
ー
ト

し
ま
し
た
。

懇
親
会
で
は

当
所
顧
問
の
玄
葉
光
一
郎
衆
議
院
議
員
よ
り
挨
拶
を

い
た
だ
い
た
後
、
和
や
か
な
雰
囲
気
の
中
、
様
々
な
情

報
交
換
な
ど
行
わ
れ
て
い
ま
し
た
。

通常議員総会の様子

うごき
会議所会議所の

うごき
会議所の
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事
業
計
画
等
に
つ
い
て

協
議
さ
れ
た
会
議

建
設
部
会

事
業
計
画
に
つ
い
て
協
議

　建設部会（赤井田貴之部会長）の常任委員
会 が５月30 日に商工会館において開催さ
れました。赤井田部会長の挨拶のあと早速
議事に移り、令和５年度の事業計画などに
ついて協議を行いました。
　その中で、郡山市の 山建設㈱ 山社長
を講師として迎え、10月頃に建設関連講習
会を開催することを決定した他、委員間で
の活発な意見交換が行われました。

真
剣
に
耳
を
傾
け
る
参
加
者

若
手
世
代
に
よ
る
ま
ち
づ
く
り
ワ
ー
キ
ン
グ
委
員
会

成
長
の
ロ
ー
ド
マ
ッ
プ
作
成

　須賀川まちづくり推進協議会若手世代によるま
ちづくりワーキング委員会の行う「須賀川大学」
事業では、６月29日須賀川商工会館において、目
標や成長の計画の立て方が体系化できていない方
向けに①考え方、思考法②目標の言語化、数値化
③ワークシートを使ったスケジュールの設定など
を、グループワークなどを交えて学べるワーク
ショップを開催しました。参加者からは「何をし
ていいかわからなく、モヤモヤした気持ちが晴れ
て、自分の目標が明確になった。あとはやるだけ
です」などの前向きな声が聞かれました。

会
議
の
風
景

庶
業
部
会

令
和
５
年
度
事
業
計
画
を
協
議

　庶業部会（真壁正彦部長会長）の常任委
員会が６月８日に商工会館において開催さ
れ、令和４年度事業計画の細部について協
議されました。
　主な事業としては、「従業員育成のため
の講習会」や「須賀川で働く海外からの従
業員の皆さんとの国際交流バスツアー」、
更には「ＳＤＧｓの取り組みとして中学校
制服リサイクル事業」を継続して実施して
いくことで決定しました。

事
業
計
画
細
部
に
つ
い
て
協
議

商
業
部
会

Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
セ
ミ
ナ
ー
や
展
示
会
視
察
を
計
画

　商業部会（吉田陽一部会長）の常任委員
会が６月６日に商工会館において開催され
ました。
　吉田部会長の挨拶ののち早速議事に移
り、令和５年度事業計画などについて協議
が行われました。
　今年度の新規事業としては、福島県職員
によるＳＤＧｓセミナーや東京インターナ
ショナル・ギフト・ショーへの視察などを
実施することが決まりました。詳細につい
ては今後検討していく予定です。

デ
ジ
タ
ル
化
及
び

　

新
た
な
技
術
と
シ
ス
テ
ム
を

　
　

活
用
し
た
ま
ち
づ
く
り
を
目
指
し
て

〜
須
賀
川
ま
ち
づ
く
り
推
進
協
議
会
総
会
〜

　

須
賀
川
ま
ち
づ
く
り
推
進
協
議
会（
会
長
菊
地
会
頭
）の
令

和
５
年
度
総
会
が
、
６
月
23
日
ホ
テ
ル
サ
ン
ル
ー
ト
須
賀
川

に
お
い
て
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

総
会
で
は
、
令
和
４
年
度
事
業
報
告
・
収
支
決
算
、
令
和

５
年
度
事
業
計
画
・
収
支
予
算
、
任
期
満
了
に
伴
う
役
員
改

選
に
つ
い
て
審
議
さ
れ
、
原
案
通
り
承
認
さ
れ
ま
し
た
。

　

令
和
４
年
度
の
事
業
と
し
て
、
商
店
街
や
ま
ち
な
か
の
公

共
施
設
等
を
ラ
イ
ト
ア
ッ
プ
す
る
「
光
の
街
す
か
が
わ
」
の

他
、
道
路
に
絵
を
描
く
「
Ａ
Ｒ
Ｔ×

Ｒｏ
ａ
ｄ
」、「
年
末
年
始

イ
ル
ミ
ネ
ー
シ
ョ
ン
」、
風
流
の
は
じ
め
館
前
で
の
「
す
か

が
わ
和
傘
ア
ー
ト
」
な
ど
に
つ
い
て
報
告
。
ま
た
、
市
中
心

部
周
辺
の
若
手
世
代
に
よ
る
ま
ち
づ
く
り
ワ
ー
キ
ン
グ
委
員

会
「
須
賀
川
大
学
」
の
事
業
に
つ
い
て
報
告
さ
れ
ま
し
た
。

　

今
年
度
事
業
と
し
て
は
、
光
の
街
す
か
が
わ
の
継
続
の
他
、

各
地
区
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
委
員
会
、
若
手
ワ
ー
キ
ン
グ
委
員
会

で
昨
年
度
同
様
積
極
的
に
事
業
を
推
進
す
る
こ
と
で
承
認
さ

れ
ま
し
た
。

　

総
会
終
了
後
に
は
、

須
賀
川
市
企
画
政
策
部

企
画
政
策
課
長
の
若
林

伸
治
氏
よ
り
『
須
賀
川

市
第
九
次
総
合
計
画
「
須

賀
川
市
ま
ち
づ
く
り
ビ

ジ
ョ
ン
２
０
２
３
」』
の

テ
ー
マ
で
講
演
会
が
開

催
さ
れ
ま
し
た
。

　

引
き
続
き
行
わ
れ
た

懇
親
会
で
は
、
活
発
な

意
見
交
換
が
行
わ
れ
盛

会
裏
に
終
了
し
ま
し
た
。

講演会の様子

うごき
会議所会議所の

うごき
会議所の
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特
別
訓
練
開
始
式
の
様
子

須
賀
川
地
区
警
察
官
友
の
会

逮
捕
術
特
別
訓
練
開
始
式
を
激
励
訪
問

　須賀川地区警察官友の会（菊地大介会長） 
は、６月１日須賀川警察署を訪問し、逮捕
術大会の特別訓練開始式にあたり、激励金
と激励品を贈りました。開始式では、赤松
署長の訓示に続いて菊地会長から「各種大
会に向けての今年度初の訓練ということ
で、怪我などに十分注意され、その後の大
会につながる実りある訓練となりますこと
をご祈念いたします」との激励の言葉が述
べられました。

高等学校関係団体から要請
新しい時代を築く若者のために

　６月12 日、福島県高等学校校長会及び福島県高等学
校ＰＴＡ連合会から菊地会頭へ、令和６年３月新規高等
学校卒業予定者への就職機会の確保について 要請があ
りました。
　要請内容は記載の通りです。皆様のご協力をお願い申
しあげます。

挨
拶
を
す
る
菊
地
会
長

須
賀
川
地
区
警
察
官
友
の
会

令
和
５
年
度
事
業
計
画
な
ど
を
承
認

　須賀川地区警察官友の会（菊地大介会長）
の総会が、６月 19日グランシア須賀川にお
いて開催され、令和４年度事業報告・収支
決算、令和５年度事業計画（案）・収支予算
（案）について原案通り承認されました。
　議事終了後は、須賀川警察署の河野弘樹
生活安全課長と大和田史佳交通課長を講師
に迎え、管内の犯罪と交通事故の発生状況
について講話をいただきました。

挨
拶
を
す
る
味
戸
会
長

須
賀
川
地
区
経
営
者
協
会

令
和
５
年
度
事
業
計
画
を
承
認

　須賀川地区経営者協会（味戸誠一郎会長）
の第48回定時総会が６月９日にホテルサン
ルート須賀川にて開催され、令和４年度事
業報告並びに収支決算、令和５年度事業計
画（案）並びに収支予算（案）について満場
一致で承認されました。
　総会終了後は福島再生可能エネルギー研
究所長の宗像鉄雄氏を講師にお招きして記
念講演を開催し、最先端の研究内容などに
ついて理解を深めました。

須
賀
川
市
祭
礼
等
暴
力
団
排
除
推
進
連
絡
会

挨
拶
を
す
る
菊
地
会
長

菊
地
会
長
を
再
任　須賀川市祭礼等暴力団排除推進連絡会（菊

地大介会長）の総会が、６月５日ホテル虎屋に
おいて開催され、令和４年度事業報告・収支
決算、令和５年度事業計画（案）・収支予算（案）
について原案通り承認されました。また、任期
満了に伴う役員改選では、菊地会長他役員が
再任されました。議事終了後は須賀川警察署
の星功刑事課長より「管内の暴力団情勢につ
いて」講話があり、犯罪が多様化する現代では
地域住民の繋がりが重要である事を再認識
する良い機会となりました。

うごき
会議所会議所の

うごき
会議所の
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～車両や機械の購入、店舗改装などお考えの方へ～
（諸経費支払い資金などの運転資金にも）

（現在の金利は1.07％固定金利）
運転・設備資金を運転・設備資金を で！で！低金利低金利 更に担保・保証人も不要

※7/1現在

【マル経資金のご案内】

お問合せ先 中小企業相談所　☎76－2124

車両や機械の購入、店舗改装、諸経費の支払いなど、
事業資金のお借り入れは低金利、無担保、無保証人の
マル経資金をご活用ください。
【借入限度額】2,000万円
【返済期間】運転資金→７年以内（最長１年の据置可能）
　　　　　　 設備資金→10年以内（最長２年の据置可能）
※融資要件があります。また、新型コロナウイルス感染症の影響により
売上高が減少した方は、更に低金利等の新型コロナウイルス対策マ
ル経がご利用いただけます。（詳しくはお問合せください）

須
賀
川
会
議
所
ク
ラ
ブ

挨
拶
を
す
る
古
寺
会
長

事
業
計
画
に
つ
い
て
協
議

　須賀川会議所クラブ（古寺純会長）の通
常総会が６月 21日にホテルサンルート須
賀川において開催されました。
　当日は令和４年度事業報告および収支決
算についてや令和５年度事業計画および収
支予算について協議されました。今年度は
昨年度まで回数を減らしていた例会につい
ても、コロナ禍前の年４回に戻し、積極的
に事業運営していくことを決定しました。

講
演
会
の
様
子

福
島
空
港
と
地
域
開
発
を
す
す
め
る
会

福
島
空
港
の
利
用
拡
大
に
向
け
て

　福島空港と地域開発をすすめる会（菊地大
介会長）の総会が６月６日にホテルサンルー
ト須賀川において開催され、令和４年度事業
報告・収支決算、令和５年度事業計画・収支
予算について原案通り承認されました。
　総会終了後は、一般社団法人日本民営鉄道
協会理事長の羽尾一郎より、「鉄道150年の
歩みと、ローカル線問題をはじめとしたこれ
からの鉄道の諸課題について」のテーマで講
演会が開催されました。

挨
拶
す
る
水
落
会
長

須
賀
川
商
店
会
連
合
会

須
賀
川
商
店
会
連
合
会
第
66
回
通
常
総
会

　須賀川商店会連合会第66回通常総会が
６月７日須賀川商工会館において開催さ
れ、令和４年度事業報告・収支決算、令和
５年度事業計画・収支予算について原案通
り承認されました。今年度の事業計画は、
須賀川市釈迦堂川花火大会が４年ぶりに開
催されることから同大会の露店出店、更に
は商店街にぎわい創出に向けた各種取り組
み、消費喚起事業を積極的に行うことで決
定しました。

　５月１日から６月３０日までの約２ヶ月にわたり実施し
ました「新規会員、共済・福祉制度募集キャンペーン」
が終了いたしました。期間中、格別のご協力により各部
門において大きな成果を挙げることができました。これ
も偏に会員事業所の皆様方のご支援の賜物と衷心より
厚く感謝申しあげます。
　これからも会員事業所の皆様の経営支援や福利厚
生の充実につとめてまいりますので、引き続きご理解と
ご協力を賜わりますようお願い申しあげます。
　末尾ながら会員事業所の皆様のますますのご隆昌を
お祈りし、キャンペーンの御礼とさせていただきます。

須賀川商工会議所　アクサ生命保険㈱須賀川営業所

　５月１日から６月３０日までの約２ヶ月にわたり実施し
ました「新規会員、共済・福祉制度募集キャンペーン」
が終了いたしました。期間中、格別のご協力により各部

新規会員、共済・福祉制度募集
キャンペーン御礼

新規会員、共済・福祉制度募集
キャンペーン御礼

うごき
会議所会議所の

うごき
会議所の
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※相談会は全て事前予約制となります。
※予約やご不明な点などございましたら、
中小企業相談所経営指導課までご連絡く
ださい。TEL 76ｰ2124

　日頃抱えている様々な問題や課題解決のため、各種
相談会を開催していますので、ぜひご利用下さい。

【 日本政策金融公庫 金融相談会 】※毎月第2水曜日
◇7月12日（水） 10:00～12:00【商工会館会議室】

【 事業承継個別相談会 】
◇8月3日（木）10:00～15:00【商工会館会議室】

【 法律相談会 】
◇ 随時受付【須賀川法律事務所】

無料定例相談会のご案内 事業環境変化
対応のための

中小企業診断士による
個別相談会開催のご案内

予 約 日：7/13㈭・8/23㈬・９/11㈪・10/16㈪・11/13㈪
予約時間：13：30～／14：30～／15：30～
場　　所：須賀川商工会館
相 談 員：鈴木龍京氏（税理士・中小企業診断士）
申込方法：お電話にて4日前までにお申込みください
申 込 先：中小企業相談所
　　　　　☎0248-76-2124またはFAX0248-76-2127

事前予約制 相談無料

最低賃金引上げ、デジタル化、インボイス制度導入、エネルギー
その他の物価高騰の対応といった事業環境変化
による影響を受ける中小・小規模事業者からの
経営相談や各種申請サポート対応等を行うため、
中小企業診断士による個別相談会を開催します。

自社をアピールして人材確保！！

対象者

対象経費
補助金額

申請方法

≪補助金交付までの流れ≫

詳細はこちら

ふるさとすかがわインターンシップ受入補助金

学生※１（大学生、大学院生、短大生、高専生等）や求職者※１などを対象に市内で2 日以上イン
ターンシップを行った市内企業※2※３

※１ 学生、求職者は市外在住者に限る　※２ 須賀川市内に事業所を有する中小企業・小規模事業者
※３ インターンシップ事業実施者と参加者が３親等以内の場合は対象外

インターンシップ事業を行うにあたり企業が負担した市外在住の学生などの交通費・宿泊費
◆交通費…企業が支払った公共交通機関の交通費実費分（自家用車またはレンタカーは対象外）
◆宿泊費…企業がホテルなどに支払った宿泊費実費分。上限１泊につき7,000 円まで

お問い合わせ先：須賀川市役所 商工課商業労政係（〒962-8601 福島県須賀川市八幡町135 番地）TEL 0248-88-9143

インターンシップ事業実施前に所定の「交付申請書」「事業計画書」「誓約書」に必要
事項を記入し、必要書類を添えて申請してください。
◆申請時の必要書類　※補助金の交付は１事業者につき１会計年度10万円を限度とします。
　①インターンシップ参加者の氏名と住所が確認できるもの（免許証や公共料金の領収書の写しなど）
　②１泊ごとの概算宿泊費や概算交通費がわかるもの　③市税等納税証明書

市内企業の積極的なインターンシップ実施を支援する補助制度です！
インターンシップで企業が負担した費用を最大10万円まで助成！！

 

②インターン
シップ参加 

④実績報告
（実施後） 

⑤補助金交付③交通費・
宿泊費支払い 

学生・求職者など 

①補助金申請
（実施前） 

学生・求職者など 市役所（商工課） 市役所（商工課） 

市役所（商工課）市内企業  市内企業 

市内企業 

市内企業 

市内企業 

中小企業相談所コーナー
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新入会員のご紹介 よろしくお願いします！

○㈱LOL（大町）
○林工業（東作）

飲食業

一般土木工事業

○薄井 健二（北山寺町）
○星プラスター（前田川）

大工工事業

左官業

インフォメーション
7
月

8
月

5日㈬
6日㈭

12日㈬
13日㈭

14日㈮

すかがわ商工フェスタ第２回実行委員会（商工会館）
新入会員懇談会（jade green cafe）
若手世代によるまちづくりワーキング委員会幹事会（商工会館）
日本政策金融公庫金融相談会(商工会館)
福島空港エリア航空機産業研究会企業視察会（～14日）（名古屋市方面）
中小企業診断士による個別相談会(商工会館)
きうり天王祭

すかがわ創業塾①(商工会館)
第610回常議員会(商工会館)
青年部OB会 定時総会(ホテル虎屋)
すかがわ創業塾②(商工会館)
若手世代によるまちづくりワーキング委員会幹事会（商工会館）
すかがわ創業塾③(商工会館)
若手世代によるまちづくりワーキング委員会幹事会（商工会館）

18日㈫
20日㈭
21日㈮
25日㈫
27日㈭
１日㈫
3日㈭

開催期間

料　　金

場　　所

7／7金～8／6日【18：00～20：00】

大人￥5,500／中高生￥3,000
小学生￥1,500／小学生未満 無料

グランシア須賀川 ☎0248-75-1166

2019年には、ご来場3000名を突破した大
人気の[グランシアのビアホール]
今年も開催です！スペシャルゲス
トライブやお楽しみ抽選会アリ！
話題のスイーツも食べ放題！

いつもと少し趣向を変えて、魅力的な夏のイベントをご紹介！
家族で職場で仲間内で、須賀川の夏を楽しみましょう！

完全予約制 受付中

2023
夏の番外編

PR

開催期間

料　　金

場　　所

6／29木～9／2土
【月～土 17：30～21：30（閉店）】

ホテル虎屋 ☎0248-76-1121

お待たせしました！今年もやりま
す！！週末は混雑しますの
でお席の予約をお願いしま
す。

宴会コース予約制

PR

開催期間

料　　金

予　　約

場　　所

7／5水~8／31木

大人￥5,000（税込） 小学生以下￥2,000（食事プレート）

4名～20名まで可能。前日お昼まで予約下さい。

サンルート須賀川２階 和可松 ☎0248-76-3333

今年もサンルート２階「和可松」でビアホールプ
ラン！！４～20名まで入れますの
で、親しい方とたくさん食べて、飲
んで、楽しみましょう！４名様毎に
日本酒（720ml）１本プレゼント！

予約受付中

PR

ご予約は不要です。お一人様からお
気軽にお越しください！宴会コース
もございます（￥5,500要予約）

HP

チラシ

チラシ
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「健康経営®」は、特定非営利活動法人健康経営研究会の登録商標です。「健康経営®」は、特定非営利活動法人健康経営研究会の登録商標です。

全国商工会議所早期景気観測調査 2023年６月の動向

業況DI は、コスト増に消費意欲の一服が重なり悪化
先行きは、長期化する人手不足や物価高で慎重な見方LOBO調査

● 全産業合計の業況DI は、▲8.9（前月比▲2.7 ポイント）
● サービス業では、飲食・宿泊業等で需要回復は継続する一方、深刻
な人手不足に伴う受注機会の損失で、業況は悪化した。また、小売
業では、物価高により消費者の日用品等の買い控えが継続してお
り、スーパー等を中心に悪化した。卸売業でも、梱包資材価格の高
止まりに加え、小売業・サービス業からの引き合い減少で悪化した。
建設業・製造業では、設備投資需要が堅調に推移する一方、度重
なるコスト増に価格転嫁が追いついておらず、横ばいに留まった。

● 原材料・エネルギー価格の高騰や人材確保に向けた賃上げ等のコ
スト増加が継続する中、コロナ禍からの挽回消費にも一服感が見ら
れ、中小企業の業況は悪化に転じた。

業況の推移DI （※DI＝「好転」の回答割合－「悪化」の回答割合）

建設資材やエネルギー価格の高騰継続、民間工事の需要停滞が見られるものの、政府の補正予算に
よる公共工事の受注増が下支えし、ほぼ横ばい。事業者からは、人手不足や2024 年問題への
対応に苦慮する声が多く聞かれた。

輸送費や梱包資材費の高騰が継続する中、挽回消費に一服感が見られ、小売・サービス業からの
引き合いが減少し、悪化。一部の事業者からは、台風等の悪天候被害による農作物の価格高騰で
収益圧迫を苦慮する声も聞かれた。

インバウンド需要の増加で百貨店では免税品・高付加価値商品の販売が好調な一方、物価高や
エネルギー価格の高騰により、食料品や日用品等の買い控えが継続するスーパーや商店街が下押しし、
全体は悪化。

５類移行により飲食店や宿泊施設への客足は引き続き堅調であるものの、 経済活動の回復に伴う
需要増に対する人手不足や、電気代等のコスト負担増が継続して重荷となり、悪化。

※DI値（景況判断指数）について
DI 値は、業況・売上・採算などの各項目についての、判断の状況を表す。ゼロを基準として、プラスの値で景気の上向き傾向を表す回答の割合が多いことを示し、マイナスの値で
景気の下向き傾向を表す回答の割合が多いことを示す。したがって、売上高などの実数値の上昇率を示すものではなく、強気・弱気などの景況感の相対的な広がりを意味する。
DI＝（増加・好転などの回答割合）ー（減少・悪化などの回答割合）

国内の設備投資需要は堅調に推移しているものの、原材料・エネルギー価格の度重なる高騰に
よる収益圧迫は継続しており、業況はほぼ横ばい。事業者からは、価格転嫁の実施後に取引先からの
受注数が減少したという声も聞かれた。

建 設 業

製 造 業

卸 売 業

小 売 業

サービス業

業
種
別
の
動
向

概　　　　況

全 産 業

建 設

製 造

卸 売

小 売

サービス

2月

▲19.4

▲31.9

▲18.4

▲16.4

▲25.9

▲  8.6

2023年

1 月

▲18.4

▲25.1

▲16.9

▲17.3

▲27.1

▲  8.8

3 月

▲14.8

▲24.5

▲18.9

▲22.4

▲19.5

2.8

4 月

▲11.1

▲23.1

▲13.9

▲15.0

▲15.9

　  5.6

5 月

▲ 6.2

▲17.0

▲ 9.2

▲11.0

▲13.8

　11.9

6 月

▲ 8.9

▲17.8

▲ 8.8

▲13.2

▲16.7

　4.7

7~９月

▲10.2

▲14.7

▲12.3

▲15.6

▲15.9

　 1.8

先行き見通し


